

Karol Bibiana Clavijo Gutiérrez

Undécimo

En la película de Machuca pude observar lo que pasaba en Chile en esa época, una grande pobreza que afectaba a toda la sociedad, así que todo eso empuja a reflexionar sobre las causas políticas de esa situación y las reivindicaciones por parte de los dos principales grupos de la sociedad chilena, las cuales eran, la clase alta y la clase inferior.

De esta manera pude evidenciar en la película lo que es una dictadura, un golpe de estado y los problemas que puede haber entre las diferentes clases sociales, los cuales son vistos por los ojos de niños, donde la violencia y la discriminación se usa solo contra los pobres.

Es ese mundo desigual y capitalista dónde encontramos esa oposición de la situación actual del país, donde están manifestantes de todos los partidos políticos como la unidad popular y la extrema derecha , en realidad pareciera mentira, pero eso fue Chile en los años 1970-1980; Una justicia casi inexistente, mucho uso de tortura, donde las detenciones y asesinatos, las cubrían con desapariciones; Aunque el gobierno de Allende hiciera varios esfuerzos a favor del progreso de Chile, la dictadura hacia un regreso hacia atrás, el régimen que pusieron en marcha los militares bajo las órdenes de Pinochet, fueron un desastre, tanto como a nivel social como a nivel de las libertades individuales.

Salvador Allende en 1970 quién cumplió con sus promesas de cambio en la sociedad chilena Y puso en práctica importantes reformas sociales. Cuando pasaba la oposición empezaba a caer el poder a partir de 1972, donde el mayor oponente era el partido nacional, quienes representan la burguesía y la oligarquía. Esa oposición se muestra en las manifestaciones, donde los niños vendían cigarrillos y banderas. Evidentemente las familias burguesas sostenían los partidos de oposición, mientras que Machuca está a favor de Allende.

Para Chile el golpe de estado se ve como una época desde mi punto de vista un poco oscura, ya que ellos no podían tener unas libertades, ya que era un régimen político en donde las personas tenían que seguir un montón de reglas las cuales les ponían el poder militar.

También pude observar que persiguieron a los que estaban en contra de este régimen como los comunistas y socialistas, los cuales tuvieron que ser exiliados del país.

Creo que, desde el punto de vista de las personas de aquella época, pudo ser bueno el golpe de estado, porque ellos no querían hacer más filas para conseguir sus alimentos, también para que el país pudiera tener una mejor estabilidad en las industrias y para que las personas pudieran trabajar nuevamente; Pero, por otro lado, los sueños e ideales que tenían de hacer un país nuevo algunos, era para ellos demasiado devastador a lo cual debían someterse si o si al nuevo régimen.

Esa época del golpe fue una época en la cual no se dejó gobernar un gobierno como era el de Allende, y como el golpe de estado trajo estabilidad, pero también muchas consecuencias para el país, ya que hubo muchas muertes de personas que solamente estaban en otros partidos, y por ello eran asesinados. El régimen impuso un nuevo orden económico y social en el país donde ellos tenían el control de todo y de hacer lo que les pareciera más conveniente.